



Amical de Mauthausen
y otros campos y de
todas las víctimas del
nazismo de España

27 de enero 2025

DÍA INTERNACIONAL EN MEMORIA DE LAS VÍCTIMAS DEL HOLOCAUSTO

Manifiesto

Este año se cumple el 80º aniversario de la liberación de los campos nazis y del final de la Segunda Guerra Mundial, acontecimientos que no pasarán desapercibidos por la celebración de numerosas ceremonias conmemorativas, y volverá a hacerse presente la memoria de los millones de personas víctimas del exterminio llevado a cabo por el Tercer Reich en aquel contexto de guerra. Hombres y mujeres de todas las edades y de condición social muy diversa, ya fuese por su ideología, por sus creencias religiosas o por su condición sexual, sufrieron hasta extremos inimaginables la maquinaria del terror planificado por un sistema político que aspiraba perpetuarse justificando el aniquilamiento de todas las personas que se escapaban de los parámetros excluyentes establecidos por los nazis.

Aquella ideología no fue el producto de una ensoñación de Hitler. Para su elaboración teórica y su aplicación práctica fue necesaria la participación cómplice y corresponsable de amplios sectores de la sociedad culta: pensadores, historiadores, juristas, economistas... Pero todo ello no hubiera sido posible sin la participación activa y pasiva de amplios sectores de la población civil que se debatía en medio de una crisis económica y social, verdadero caldo de cultivo para que el Partido Nacionalsocialista esparciera su ideología.

El nazismo inoculó en la sociedad el rechazo y el odio hacia los colectivos estigmatizados, con la difusión de mentiras y bulos, utilizando, desde 1933 cuando Hitler asumió la cancillería, toda la potencialidad del Estado, corrompiendo sus estructuras garantistas, convirtiendo el aparato de propaganda del Reich en un arma imprescindible para difundir sus políticas de odio hacia los colectivos perseguidos: judíos, gitanos, homosexuales, enemigos políticos, personas con disfunciones mentales y/o físicas, testigos de Jehová...

Ochenta años después del final del Holocausto, cabe preguntarse si la Humanidad ha aprendido las lecciones del pasado. La Declaración Universal de los Derechos Humanos, aprobada por la Asamblea General de la ONU el 10 de diciembre de 1948, fue una respuesta internacional a aquellas dramáticas consecuencias sobre millones de personas y abrió un camino por el que transitar, buscando garantías de seguridad para las sociedades civiles del planeta. Pero las últimas décadas contradicen aquellas buenas intenciones y asistimos al enquistamiento de situaciones de injusticia o a la aparición de conflictos armados con efectos destructivos sobre la población civil en Gaza, Líbano, Ucrania, Somalia, Afganistán o Yemen. La comunidad internacional parece impotente e incapaz para encontrar vías de solución pacíficas y evitar más muertes inútiles.

Queremos denunciar, una vez más, el peligro de los actuales discursos de odio que, apoyándose en mentiras, estereotipos y bulos, se difunden sin filtro en las redes sociales, y ponen en peligro la paz y la permanencia de los derechos conseguidos por la lucha de generaciones de hombres y mujeres que nos precedieron. Somos conscientes de nuestras limitaciones pero hoy, como en los años anteriores, nos reafirmamos en el compromiso, legado por nuestros fundadores, de seguir trabajando POR UN FUTURO MEJOR.

¡Nunca Más!

Amical de Mauthausen y otros campos y de todas las víctimas del nazismo de España

#porunfuturomejor

#amicaldemauthausenyotroscampos

#rednuncamás